
当前，有市民反映，因疾
病治疗的需要，须转市外三级
医院进行治疗，就如何办理转
院手续，记者采访了区中医医
院负责人。

区中医医院党总支书记、
院长吴杰表示，如果市民转院
则需带齐所有检查报告单、病
历，由经治医生根据病情做最
初的评估并开据转诊单，交由
所在专科主任审核签字，签字

同意后即可携带转诊申请表、
病人本人及代办人的身份证
原件、复印件，到金坛区远程
会诊中心做最终的审核、上
传、备案。如果市民存在疑
问，可拨打区中医院的医保办
电话：0519-82101207。

如何办理到外地的转院手续？

上线嘉宾

区卫健局党委书记、局长：袁永炜（右二）
区人民医院副院长：赵凯（左一）
区中医医院党总支书记、院长：吴杰（左二）

5 月 15 日上午，区卫健局、
区人民医院、区中医医院相关负
责人，走进政风热线节目直播
室，就市民关心的热点难点问题
进行答复。

近年来，我区围绕健康金坛
建设、综合医改和高质量发展三
大领域，聚力抓重点、补短板、强
弱项，不断增强群众健康获得

感、满意度 ,在推进综合医改进
程、公共卫生服务落实、医疗服
务质量改善、为民办实事项目力
度、完善计划生育服务等方面取
得了一定的成绩。

下一步，我区将继续以“健
康金坛”建设为统领，在做好疫
情常态化防控的前提下，进一步
加强医疗服务能力建设，强化基

层卫生人才队伍培养，持续推进
家庭医生签约服务，推进分级诊
疗建设等重点工作的落实，为全
区广大群众生命安全和身体健
康保驾护航。
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区卫健局、区人民医院、区中医医院：

切实保障人民生命健康安全

作为我区重点民生项目，金
坛第一人民医院整体迁建备受
市民关注。为此，记者采访了区
人民医院负责人。

金坛第一人民医院项目于
2017年 5月开工，项目总建筑面
积 24.73万平方米，分二期实施，
一期总建筑面积约 19.2 万平方
米，总投资约 15.95 亿元。项目
正式投用后可每日接待门急诊
病人 5000 人次以上，可提供各
类病床，包含住院床位、日间病

房床位、留观床位、体检床位共
1450张。新院区设有影像中心、
静脉配置中心、病理中心、检验
中心、消毒供应中心，并配备 18
间手术室的现代化手术中心、现
代化多媒体技能培训中心、2 个
血透中心。为方便市民就诊，医
院还设置了机动车停车位 2387
个，非机动车位 1500 个，是一所
融科技与人文理念为一体的现
代化医院。

区人民医院副院长赵凯表

示，目前项目土建、室外道路、绿
化及室内装修已完成竣工验收。
医疗家具、可移动医疗设备（呼
吸机、麻醉机、监护仪、手术床
等）及病房床单元于 6月上旬可
完成安装并进行单项专业验收，
标识标牌于 6 月中旬安装完成
并验收。受国外疫情影响，进口
大型医疗设备暂未到货，待大型
医疗设备到货，完成整体项目综
合压力测试后，医院即可以整体
搬迁。

金坛第一人民医院有望今年整体搬迁
近期，第二轮国家集中采购

药品全面启动与使用。当前，有
很多市民对集中采购药品的种
类、价格、质量和购买渠道表示
关心。

据区人民医院副院长赵凯
介绍，本轮采购药品涉及抗肿
瘤药、糖尿病用药、高血压用
药、降血脂用药等共计 16个品
种，平均降幅 83%，最大降幅
99%，将显著减轻患者用药负
担。本次中选的药品均为国外
原研药或国内通过了一致性评
价的仿制药（与进口药产品在
同一质量等级），虽然低价但是
有效性、安全性有保障，可以方

心使用。此外，相关部门也对
中选药品进行了全周期的质量
监管，切实保障中选药品质量。
由于患者的个体差异，任何药
物都有可能会出现一定比例的
疗效不佳或者发生不良反应的
情况。如果出现疗效不佳或者
不良反应，患者应尽快联系医
生，听从医生建议是否更换治
疗方案。

从 4 月 27 日开始，市民可
以按照集中采购价格在全省
的公立医疗机构购买中选药
品，一些自愿参加的医保定点
民营医疗机构也可以以集中
采购价格购买中选药品。

第二轮国家集中采购药品全面启动与使用

自疫情发生以来，我区各
大医院都采取了预约诊疗制
度。除急诊和发热门诊外，到
医院就诊都需要预约。预约
诊疗是否会常态化推进？有
哪些预约途径？不会预约的
老年人，又有哪些便民措施？

区中医医院党总支书记、院
长吴杰表示，从3月12日起除急
诊、发热门诊外，全省二级以上
医院所有普通门诊、专科门诊、
专家门诊全面实行预约诊疗、分
时段就诊。施行预约诊疗服务，
有利于患者进行就医咨询，提前
安排就医计划，减少候诊时间，
也有利于医院提升管理水平，提

高工作效率和医疗质量，降低医
疗安全风险。

市民可通过区人民医院、区
中医医院以及健康金坛的微信
公众号进行预约，也可以拨打医
疗机构的预约电话。对于不会
预约的老年人，在满足相关就诊
条件的基础上，可以现场预约当
日就诊，也建议其子女提前在微
信公众号上进行预约。

吴杰表示，预约诊疗是一
种诊疗趋势，将逐步常态化推
进，下一步，我区将开通 114热
线，患者只要拨打“114”转“1”
号键人工服务，就可预约我区
所有公立医疗机构。

预约诊疗将逐步常态化推进

目前我区疫情防控形势持续
向好，人们的工作、生活已基本恢
复正常，学校也陆续开学，个人尤
其是学生如何做好防护措施仍然
是很多市民关注的话题。

区卫健局党委书记、局长袁
永炜表示，金坛目前为低风险地
区，各行业在逐步复工复产，但
并不代表可以放松对疫情的防
范，佩戴口罩仍然是目前个人防
护最好的措施，特别是在商超、

车站、公共交通工具等人员密集
密闭的场所或者与其他人小于
一米的近距接触时，建议佩戴口
罩；在旅游景区、广场公园等室
外场所无人员聚集时以及办公
场、体育场馆等室内通风良好的
场所且人与人距离大于一米的
可以不佩戴口罩。

针对学生个人防护，袁永炜
建议，学生应尽量采取步行或乘
坐私家车上下学，如需乘坐公共

交通工具时应全程佩戴口罩，保
持勤洗手的卫生习惯；在校期
间，学生要养成良好卫生习惯，
教室要加强开窗通风，分时就
餐，分餐分盘；放学后，不聚会、
不聚餐，尽量避免到人多拥挤和
空间密闭的场所，减少不必要的
外出。另外，学生在饮食、运动
方面，要注意食物多样，保证充
分的营养，多锻炼身体，提高机
体对疾病的抵抗力。

常态化疫情防控，公众应该注意什么？
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